

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8405

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Jueves 28 de Marzo de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

LA SANTA CRUZ

Oh cruz, ave, spes unica.
(Himno eclesiástico).

Hubo un tiempo en que la Cruz, instrumento de muerte empleado para hacer expiar a los criminales sus delitos, en medio de los más atroces sufrimientos, era signo de oprobio y de ignominia, de execración y de horror. Pero desde que este patíbulo reservado a los criminales, sirvió para que exhalase su último suspiro el Hijo de Dios entre los tormentos más grandes, las burlas más sócres y los desnudos más infames, el madero de la Cruz fue transformado completamente, y convertido en objeto de salvación o instrumento de vida, a causa de haber consumado en él Salvador el gran misterio de la Redención, que hoy celebran la Iglesia con una religiosidad que conmueve, y los fieles, con una devoción que encanta.

Desde que Jesús, el más santo de los santos y el más justo de los justos, puesto que de él proviene toda santidad y justicia, por un acceso de amor incomprensible a todo entendimiento creado, quiso sufrir los más crueles tormentos y derramar toda su sangre en aquel instrumento infamante de ladrones y homicidas, es la Cruz un signo de esperanza, una fuente inagotable de consuelos, un manantial de dulzuras, un venero de bienandanzas y una bandera gloriosa de virtudes, de abnegaciones y de sacrificios para alcanzar la felicidad, la paz y el reposo de las almas.

La causa de ello es que la Cruz fue el instrumento de que se valió la acción divina para que Jesucristo satisficiera plenamente por los pecados de los hombres y reconciliara a la humanidad con Dios, restituyéndoles los privilegios de hijos del mismo, su gracia y el derecho a la gloria.

De aquí la virtud especialísima de la Cruz, que santifica cuanto toca, eleva a incommensurables alturas todo lo que informa, ilumina el genio creador que la toma por guía en todas las inspiraciones del arte, y da fuerza de verdad a la historia, a la idea y a la doctrina.

La Cruz, con su poder extraordinario, destruyó los altares de los ídolos, restituyó al hombre su libertad, deshizo las cadenas de la esclavitud, transformó las esferas del pensamiento y convirtió al discípulo de Platón en Padre de la Iglesia, al de Aristóteles en doctor escolástico y al de Zenón en un anacoreta o en un mártir. Su virtud es tan singular, que siempre que el mundo se ha cobijado bajo su sombra bienhechora y los pueblos han caído de hinojos ante ella, los dolores de la vida han sido llevaderos y las tinieblas de la muerte se han convertido en halagadoras esperanzas, pues la Cruz representa la apoteosis del dolor y del sufrimiento y da sublimes revelaciones que satisfacen el pensamiento y lo anonadan en el más grande de los amores.

Desde que la Cruz fue teñida por la sangre preciosa del cuerpo adorable de Jesucristo unido hipostáticamente a la divinidad, campea como signo de delicias y esperanzas, lo mismo en la cima de los montes que en lo profundo de los valles, en la mansión del rico y en la cabaña del pastor, en la orilla de los caminos y en medio de los corazones, pregonando siempre las ideas de progreso, de grandeza, de libertad, de redención, de esperanza, de glorificación y de inmortalidad.

No hay que extrañar que los Santos Padres hayan saludado a la Cruz con las más tiernas invocaciones, distinguiéndose entre ellos San Crisóstomo, el cual la llama fundamento de la Iglesia, protección del mundo entero, anunciación de los apóstoles, glorificación de los mártires, esperanza de los cristianos, alegría de los sacerdotes, castidad de las vírgenes, abstinencia de los monjes, filosofía de los emperadores, magnificencia de los reyes, destrucción de los ímpios, gobernalle de los navegantes, puerto de los que están en peligro, sabiduría del hombre, libertad de los esclavos, escándalo de los judíos, aniquilación del paganismo y repulsión de los ídolos.

Para el hombre de fe es siempre la Cruz el poema infinito del amor, y no pasa un instante sin que la cubra de besos y de lágrimas, de oraciones y de agradecimiento, de suspiros y de flores, porque recuerda que ella formó los corazones de los santos, enseñó a practicar la humildad y a adquirir todas las virtudes, creó todos los héroes de la cristiandad, produjo a raudales todo lo que constituye la verdad y la vida y es invencible trofeo de la fe, puerta del paraíso y apoyo constante de los fieles.

Con verdad podemos afirmar, porque testigos son la historia y la experiencia, que mientras han pasado los grandes imperios, se han derrumbado las poderosas monarquías, han caído hecho polvo las conquistas de la avaricia y de la soberbia, la Cruz se mantiene enhiesta iluminando al mundo, y a través de los siglos triunfa y vence en todas las luchas que se suscitan, engrandeciendo las obras que se hacen a su sombra, y abre nuevos horizontes por donde pasa la doctrina que nació en la cumbre del Calvario y conduce al mundo por el camino de la unidad universal.

Finalmente, la Cruz es el emblema de la Semana Santa, semana de los grandes misterios y de las grandes realidades, y adorándola no se adora un leño cualquiera, lo cual sería idolatría, sino que se adora con el culto de latría a Jesucristo clavado en ella, como se colige de las mismas palabras de la Iglesia, que en el día de hoy nos dice, al enseñarnos el divino madero: «He aquí el leño de la Cruz, en el cual está enclavado

el que es la salud del mundo; venid, adorémosle».

Corramos al templo, donde cariñosamente nos llama la Iglesia, y adoremos la Cruz bendita que tantos prodigios y milagros obra en los corazones; humillemonos, prostremos e inclinando la cabeza, elevemos nuestro espíritu al cielo, abracémosnos a ella, lábralo agosto y estandarte de paz y de consuelo, y acordémosnos de las sagradas llagas de nuestro Salvador, puesto que nosotros los que, la hemos abierto, y El nos la conserva como eternas señales de su amor;

Lázaro Floro.

Una página de "Mireya."

«El árbol de la cruz oh Mireya! allí en el monte de Judea estaba plantado todavía. De pie sobre Jerusalén y húmedo aún con la sangre de Dios, daba voces a la ciudad del crimen, adormecida en el fondo del abismo. ¿Qué has hecho, qué has hecho del Rey de Belén? Y de las calles silenciosas no subían ya los grandes clamores. El Cedrón sólo se lamentaba a lo lejos, y el Jordán melancólico iba a esconderse en las soledades para desahogar sus lamentos a la sombra de los lentiscos y de los verdes terebintos. Y el pobre pueblo estaba triste, porque bien conocía que era su Cristo aquel que, alzando la losa de su sepulcro, había vuelto a mostrarse a sus compañeros y discípulos, y después, dejando las llaves a San Pedro, se había, como el águila, remontado al cielo.

¡Ah! Se echaba de menos en la tierra judaica al hermoso carpintero de Galilea, al carpintero de los cabellos de oro, que amaba los corazones con la miel de las parábolas, y con largueza, en los collados, alimentaba a la muchedumbre con un pan ácido y curaba los leprosos y resucitaba los muertos. Mas los doctores, los reyes, los sacerdotes, la herda entera de los vendedores a quienes de su templo santo el Maestro había echado, ¿quién contendrá a la multitud, murmuraban en sí en voz baja, si en Sión y en Samaria el resplandor de la Cruz prontamente no se extingue? ¡Entonces las iras tomaron creces y los mártires dieron testimonio de su fe. Entonces unos, como Esteban, eran apedreados vivos; Santiago moría bajo el filo de la espada; otros eran aplastados bajo una peña. Mas en la hoguera o bajo el cuchillo, todos clamaban muriendo: Sí, Jesús es Hijo de Dios.»

Federico Mistral.

La semana santa

Viernes Santo

En la Catedral Basílica, por la mañana a las seis, sermón de Pasión, por el Rdo. don Guillermo Oliver, Pbro.; a las nueve y media Horas y la función propia del día; por la tarde sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo, seguido del Descendimiento de Jesús, con las preces de rúbrica, y a las seis y media la procesión del Santo Entierro.

En Santa Eulalia, a las seis, sermón de Pasión; a las nueve las cuatro Horas menores y el Oficio del día; a las doce el ejercicio de las Tres Horas con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.; por la tarde a las cinco los actos de coro, y a las ocho, la Soledad de María con meditación y cantos polifónicos.

En Santa Cruz, a las seis, sermón de Pasión, a las diez los Oficios del día; a las doce el ejercicio de las Siete Palabras, con sermón por el Rdo. P. Mudoy, de los SS. CC.

En San Jaime, a las seis, sermón de Pasión; a las nueve y media, Horas menores y la función propia del día con canto del Pasio; por la tarde a las cinco Mañitines.

En San Miguel, a las seis, sermón de Pasión, a las diez los Oficios del día.

En San Nicolás, a las seis y media, sermón de Pasión, a las diez Horas y el Oficio del día; por la noche a las siete y media, después del Rosario, se practicará el ejercicio de la Soledad de María, con sermón por el reverendo D. Jaime Sastre, Pbro. y cánticos.

En Capuchinos, a las nueve, la función propia del día, cantándose el Pasio Gregoriano; por la tarde a las seis, solemne función dedicada a la Virgen en su Soledad, con sermón por un Padre de la Comunidad.

En San Felipe Neri, a las ocho y media, el Oficio solemne del día; a las doce, principio de las Tres Horas de agonía del Divino Redentor, con canto de escogidos motetes y sermón por el Rdo. P. Nicolás Reus, C. O.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, la función propia del día.

En San Francisco, a las diez, Oficio propio del día; por la tarde a las 5 y rezo de la Corona de los Dolores de la Virgen y ejercicio del Via-Crucis.

En la Merced, a las 9 y media, Oficio del día; por la noche a las 8, Santo Entierro y sermón de la Soledad.

En el Socorro, a las 8 y media, los Divinos Oficios, canto del Pasio y adoración de la Cruz.

Por la tarde a las 7 y media el sermón de la Soledad por el Rdo. P. José Cantarell; a continuación se organizará la procesión del Santo Entierro. La música de estos días correrá a cargo de la Capilla de Santa Cecilia.

En San Juan, a las seis, sermón de Pasión; a las 8 y media, los Oficios del día; por la noche a las 7 y media, el ejercicio de la Soledad de María.

En Santa Clara, a las 7, los Oficios propios del día; por la tarde a las 7 y tres cuartos el ejercicio de la Soledad de María con meditación y cánticos.

En la Concepción, a las 7 y media, los Oficios del día.

En Montesión, a las 8, los Oficios del día.

En el Santo Hospital, por la tarde, después de los actos de coro, habrá procesión que llegará hasta Santa Magdalena, y después de haber entrado habrá sermón de la Soledad de Marir por el Rdo. don Mateo Nebot, vicario del Col de'n Rebassa.

En Santa Teresa, a las 7, la función propia del día.

En San Jerónimo, a las 6 y media los Oficios del día.

En Santa Magdalena, a las 7 y Media, los Oficios del día.

En el Temple, a las 8, los Oficios propios del día con canto del Pasio y adoración de la Cruz.

En la Catedral

Esta mañana a las nueve y media han comenzado en esta Catedral Basílica los Divinos oficios propios del día y bendición de los Santos Oleos.

Estos actos han revestido, como es de costumbre, gran solemnidad.

Ha celebrado los Divinos Oficios el Muy Ilustre Sr. Obispo de esta Diócesis, actuando de Diácono el M. I. señor don Martín Llobera, Maestre Escuela; de Subdiácono el M. I. señor don Antonio M.ª Alcover, Magistral.

Han actuado de Ministros de Honor el M. I. señor don Miguel Roca, Deán; y de Presbíteros asistentes el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Archipreste y el Muy Ilustre Sr. don José Vidal, Arcediano.

En representación del Ayuntamiento ha asistido el Alcalde de Palma señor Martínez Resich y los concejales don Francisco Barceló, don Bartolomé Barceló, don Antonio Oliver, don Mateo Carrió, don Alejandro Corbella, don Miguel Bibliogí, señor barón de Pinopar, don Cayetano Aguiló, don Gabriel Villalonga, don Juan Aguiló y don Rafael Barrera.

Los citados actos han resultado muy solemnes, asistiendo a ellos buen número de fieles.

Visitando Monumentos

Esta mañana después de las diez las tropas de los distintos cuerpos del Ejército, comisiones de oficiales y numerosas personas han empezado sus visitas a los Monumentos.

La Procesión

Esta tarde con motivo de celebrarse la Procesión del Jueves Santo, han sido, por orden de la Alcaldía, arregladas las distintas vías por donde tiene que pasar la procesión, cubriéndose de arena los empedrados.

En todos los edificios públicos, militares e institutos y consulados, han colocado la bandera en señal de gala.

INFORMACION

Un suicidio

Esta pasada noche sobre las diez y media puso fin a su vida arrojándose desde una ventana del desván de su domicilio, a la calle del Socorro, el joven Magín Palmer Cárnaves, de oficio zapatero y de 28 años de edad.

El hecho produjo en aquellos contornos honda impresión, estacionándose en el lugar del suceso numeroso público.

A poco de ocurrir se personaron el concejal don Lorenzo Bisbal, los Jefes de Policía y Guardia Municipal señores Blanco y Comas, y varios guardias.

Además acudieron el médico forense señor Losada y el Juez de Guardia de la Catedral, el que previas las oportunas diligencias ordenó el levantamiento del cadáver y su inmediata conducción al cementerio.

El desgraciado suicida había estado hasta cerca de las diez en un café de las cercanías del Teatro Principal. Nada anormal se notó en él, y luego se dirigió a su casa poniendo fin a su vida.

Se ignoran los motivos que obligaron al Palmer a tomar tan triste resolución.

El desgraciado suicida deja a su pobre mujer viuda y en la mayor miseria con dos hijos de corta edad y próxima a ser madre de un tercero.

Las personas caritativas tienen una buena ocasión para exteriorizar sus sentimientos.

Mercado de ganado

Siguiendo la tradicional costumbre, ayer empezó en la *Enramadas* y en el glacis de Santa Catalina el mercado de ganado destinado al consumo de las próximas fiestas de Pascua.

La concurrencia de carneros no ha pasado de regular y la de compradores en extremo reducida.

Han regido precios entre 1'40 y 1'50 pesetas el kilo, peso bruto, siendo seguramente la carestía la causa de que se hicieran escasísimas transacciones.

Espérase que mañana la afluencia de ganado será mayor y que como consecuencia, se abaratarán los precios.

Notas del puerto

Salió ondate, a la hora de itinerario, el vapor «Rey Jaime I» con destino a Barcelona.

A las doce y media de la tarde ha salido con destino a Ibiza y Alicante el vapor «Mallorca».

—Procedente de Valencia e Ibiza es esperado mañana el vapor «Rey Jaime II».

Al anochecer de ayer y con motivo de haber abonanzado el tiempo, se hicieron a la mar con objeto de dedicarse a sus habituales faenas las barcas del *bon*.

—Han salido esta madrugada dos pallebots y algunos faluchos, cuyos cargamentos de carbón dejaron ayer terminados.

—Procedente de Palma ha llegado al puerto de Valencia, con cargamento de carbón, el falucho «San Fulgencio».

—Con motivo de la religiosidad del día, han sido interrumpidas muchas de las operaciones secundarias del puerto.

—De distintos puertos de la península son esperados dos pallebots y una pelacra goleta que viene para tomar un cargamento de carbón.

Hallazgo de un cadáver

Hoy ha llegado a Palma, sin que en este momento, las once de la mañana, se tenga noticia oficial del hecho, la noticia, relativa al haber sido encontrado en un pinar del término de Buñola, el cadáver, al parecer de un joven, al que, por su completo estado de descomposición no ha sido posible identificar.

A su lado, ha sido encontrado, según se dice también, un frasco que contiene pequeña porción de un líquido, que se ha supuesto venenoso.

Se personó el Juzgado en el lugar del hallazgo, que decretó el levantamiento del cadáver e instruyó las diligencias del caso.

Con motivo del hecho, en Palma han circulado hoy muchas suposiciones, no pocas de ellas fantásticas, de las cuales no hemos querido hacernos eco en espera de la confirmación oficial, que determinará la verdad.

Telegrama

El Alcalde señor Martínez y Rosich ha recibido el siguiente telegrama del Presidente del Consejo señor Maura:

«Gobierno agradece manifestaciones que se sirve transcribirme a nombre de esa Corporación y particularmente muy reconocido a la congratulación que les merece mi nombramiento. Atento saludo.»

Servicios de la policía

Por la policía han sido detenidos esta mañana y encerrados en Capuchinos, varios individuos que esta pasada noche han promovido fuerte escándalo en la vía pública.

Han sido también amonestadas por agentes de dicho cuerpo varias mujeres de vida airada que cometían actos inmorales en un café de esta capital.

Exposición Joaquín Terruella

El joven y notable artista catalán Joaquín Terruella, que desde hace algunos meses se encuentra en Pollensa, dedicado a una labor pictórica fecunda, accediendo a reiteradas súplicas de algunos amigos de esta ciudad, ha decidido celebrar una Exposición de sus obras.

Esa manifestación pública del arte del valioso pintor, se celebrará probablemente en el espacioso salón de la sociedad «La Veda».

En la Exposición figurarán pinturas y dibujos, formando en total unas 40 obras.

La producción artística del señor Terruella, especialmente los dibujos, llamará poderosamente la atención del público, tanto por la soltura y corrección de la factura, como por el colorido.

Terruella celebrará probablemente el *vernissage* de su Exposición el próximo lunes.

Muy de veras celebramos que el joven artista, se haya decidido a realizar esta manifestación artística, anticipando que alcanzará un verdadero triunfo.

La pérdida del "Miramar,"

Durante esta mañana se han presentado la mayor parte de familias a quienes correspondía percibir cantidades procedentes de la suscripción de la prensa.

Para que quede liquidada dicha suscripción, faltan entregar las siguientes cantidades:

	Pesetas.
A la viuda del mayordomo del <i>Miramar</i>	1.000'
A la viuda del marinero Antonio Suárez, del laúd <i>La Milana</i>	150'
A un tripulante salvado del <i>Miramar</i>	100'
Remanente para el telegrafista y marmitón	733'60
Entregado hasta la fecha	1.983'60
Producto de la suscripción	15.433'60

Equivocadamente dijimos anoche, que se habían presentado todas las familias de los naufragos del *Miramar*, cuando falta todavía abonar a la viuda del mayordomo la cantidad asignada.

Rogamos a las mentadas familias se presenten al cobro cuanto antes, ruego que hacemos extensivo a los allegados del telegrafista y marmitón.

Las Subsistencias

Nota de las cantidades de productos alimenticios, que prevía la correspondiente autorización de esta Junta de subsistencias, embarcó anoche el vapor *Rey Jaime I* que salió con destino a Barcelona.

Tomates.—Cuatrocientos treinta y un cubanos, con un peso que pasaba de diez y ocho toneladas.

En Palau, conforme venimos diciendo desde hace algunos días, sólo se expende tomate en un solo puesto de la plaza del Aceite y ha sido limitado el consumo al público entre una y tres libras.

En esta forma, solamente quedan perjudicado el público y el resto de vendedores de Palma.

Pescado.—Setenta y cuatro cajas, son clases variadas y un peso de siete toneladas cuatrocientos kilos y además trece atunes.

Conjeps.—Saló veinte y una jaulas con infinidad de estos animales.

En Palma, el precio de estas carnes, sólo las hace asequibles a los adinerados.

Huevos.—Veinte canastos, con infinidad de miles de docenas.

En este mercado, el precio está de cada día en progresión ascendente, especialmente en los puestos no oficiales.

En el puesto oficial sólo se expenden cantidades limitadas.

Esta fórmula, la de limitar la venta al precio de tasa en un solo puesto y ordenar sean vendidos más caros en los pocos puestos donde se expenden también, parece la adoptada, como para con los tomates, por conveniencia de los acaparadores, a fin de limitar el consumo local, a cambio de que quede gran remanente destinado a la exportación.

Y el público, que se fastidie.

Y finalmente salieron también buenas partidas de espárragos, quesos, carnes de cerdo adobadas y otros productos comestibles.

A cambio de nuestra esplendidez en la exportación, las autoridades de la península van restringiendo de día en día la salida de los productos comestibles más indispensables.

Y si se duda de ello, ahí va la prueba:

A las diferentes indicaciones que por este Gobierno civil se han hecho a las autoridades de Barcelona, para que permitan el embarque para Palma de partidas de harinas, han contestado con un telegrama que hemos visto en este Gobierno civil, concebido en los siguientes o parecidos términos:

«Prohibida exportación de harinas por escasez de existencias.»

Otro telegrama de Alicante recibido también en este Gobierno civil, que hace referencia a patatas, dice que allí no se ponen obstáculos en la salida de los productos de que hay existencias, sólo la escasez de determinados productos es lo que ocasiona inconvenientes en los embarques.

Tomen pues nota nuestras autoridades; en todas las provincias y en los artículos en los cuales se nota posible escasez, son sin contemplación alguna prohibidas las salidas.

En Palma de muchos productos no sólo sentimos ya escasez, sino que están agotándose las existencias, y por lo mismo es hora ya de tomar determinaciones serias y en relación con las de sus colegas.

El destino de nuestros hijos

En nuestro siglo de vida intensa, donde el porvenir es de los fuertes, de los robustos, no es exagerado decir que el destino de nuestros hijos depende, en gran parte, de las condiciones fisiológicas en que se hallen durante el período de su formación. En efecto, al verificarse la metamorfosis que generalmente tiene lugar entre los 13 y los 17 años, es cuando se fija la constitución física del individuo.

Si hay niños, delicados y frágiles, que en dicho momento se tornan vigorosos y resistentes, hay otros que al contrario, estando llenos de salud se debilitan, se marchitan, pierden su brillo y fortaleza, convirtiéndose en pobres seres condenados a arrastrar, quizás, por toda su vida, una salud mísera. Y es que los frágiles organismos de los niños—y en particular de las niñas—con facilidad decaen al efectuarse en ellos la metamorfosis a que nos referimos.

Para que a sangre nutra de modo suficiente los órganos que con tanta rapidez se desarrollan, ha de ser harto vigorosa: si se descuida el vivificarla, el sostener su caudal de glóbulos rojos, es imposible que se desarrollen normal o íntegramente los órganos: estos carecerán de la fuerza precisa y, por consiguiente, de resistencia contra las enfermedades.

Para dar a nuestros hijos una constitución robusta, importa mucho que durante la edad crítica se sostenga y estimule su organismo. En este orden de ideas, las Píldoras Pink constituyen una medicación sumamente adecuada, pues son uno de los más poderosos regeneradores de la sangre y tónicos de los nervios, entre todos cuantos hoy se conocen. Hace 50 años que existen estas píldoras, dando siempre los mejores resultados en todos los padecimientos resultantes de la sangre o de los nervios.

Las Píldoras Pink no requieren ningún régimen, especial. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esa etiqueta, conviene no aceptarlas.

EL ÉXITO DEL BANQUETE!

Para dejar plenamente satisfecho al invitado durante la comida, no deben faltar nunca en su mesa los acreditados

VINOS (Marca Castell del Bosch)

Procedentes de las grandes Bodegas de Amadeo Maristany.

BLANCO, CLARETE Y TINTO

A ptas. 0'60 Botella de litro (sin envase) POR DOCENAS PRECIO ESPECIAL A GRAN EL A PTAS. 0'55 LITRO

De venta: ANTIGUA CASA LLOFRIU

Servicio a domicilio

Teléfono número 121

Juan Canet Fontcuberta

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-Médico ayudante del Hospital de la Sta. Cruz y de la clínica del Dr. Bordás de Barcelona

CONSULTA DE 10 A 1

ESPARTERIA, 6, PRINCIPAL. PALMA

Herniados, Trencats--Leed

El reputado ortopédico de Barcelona, señor Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el próximo miércoles día 3 de Abril en la fonda de EL VAPOR calle de Veri 19, en donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, con tensión absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejes pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma y en la fonda del Vapor solo y únicamente el miércoles día 3 de Abril. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

Tratamiento de la Tuberculosis mediante las inyecciones SAT

Éxito positivo en las pretuberculosis, tuberculosis oséas, ganglionares y en la pulmonía en primer y segundo grado.

DR. M. KIRCHHOFFER

DESPACHO 12 A 1

CALLE DEL ESTANCO 19 -PALMA

TEATRO PRINCIPAL Sábado 30 a las 8 y media

GENTE BIEN

de Santiago Rusiñol

TEATRO LIRICO Sábado 30 a las 6 y media

LILIANA por F. BERTINI

TELEGRAMAS

La Política

Probable nombramiento

Madrid 27 (11 m.)

Parece que se ha acordado el nombramiento del Sr. Rosado para la Subsecretaría de Gobernación.

Ratificación de un tratado

Ayer se ha quedado resuelta y acordada por el Gobierno español, la ratificación del convenio comercial con Francia.

Marvá, Director General

Se asegura que se ha designado para ocupar la Dirección General de Comunicaciones al general Marvá.

El plan parlamentario

El sábado se reunirá de nuevo el Consejo de Ministros.

En el de ayer se invirtió la mayor parte a analizar y determinar el plan parlamentario y la constitución de las Cámaras.

El Senado se constituirá a principios de la semana de Pascua y el Congreso al final de la semana para dar lugar al Supremo a que presente los dictámenes de las actas pendientes.

Parece que lo primero que se discutirá en las Cámaras será la reforma del reglamento de las mismas; después se discutirá la Ley de amnistía y a continuación las reformas militares. Luego se presentarán los presupuestos generales del Estado.

También quedaron ultimados en Consejo los detalles para la aplicación de los convenios comerciales.

Se deliberó acerca de la situación anormal de Barcelona, no tomándose acuerdo en firme.

Nada se trató acerca de la provisión de las senadurías vitalicias.

El señor Bahamonde Magistrado. Liquidaciones de créditos. Licencias caducadas

Madrid 27 (11 m.)

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Nombrando magistrado del Tribunal Supremo al exministro señor Bahamonde.

Prorrogando un año el plazo fijado para la liquidación de los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales.

Declarando rehabilitadas las permutas de licencias y términos de posesión que se declararon caducados por el Ministerio de Hacienda el día 17 del actual.

Maura recibe visitas

Madrid 27 (2 t.)

El señor Maura ha recibido varias visitas entre ellas la del Embajador de Austria.

Despachó con S. M. el Rey a la hora de costumbre.

Nuevo Director General

Se ha firmado el nombramiento de Director General de Comunicaciones a favor de D. Francisco de Paula Arrillaga Garro, Ingeniero Secretario permanente de la Academia de Ciencias exactas y exdirector general del Instituto Geográfico y Estadístico.

Ecos varios

CASAS DESTRUIDAS

Madrid 27 (2 t.)

New-York.—A causa de una violenta explosión ocurrida en la ciudad de Jersey han quedado destruidas dos casas de cinco pisos.

Se ignora el número de víctimas.

SOBRE UN NAUFRAGIO

Cádiz.—Ha llegado el vapor Delfin. Trae los soldados licenciados de Larache.

Al salir de este puerto presenciaron el naufragio del vapor pesquero Valencia, a causa del oleaje, pereciendo diez tripulantes.

El temporal impidió prestarles auxilio.

LAS SUBSISTENCIAS EN ALZA

Alicante.—Continúan subiendo los artículos de primera necesidad, temiendo que se reproduzcan los sucesos a causa de la carestía de la vida.

EMBARQUE DE ALGODÓN

Cádiz.—Se han recibido noticias de América diciendo que se ha autorizado el embarque de algodón y de otros productos en barcos españoles.

Para España han salido varios vapores con 40 mil toneladas de carga.

SARGENTOS Y BRIGADAS

Parece que el Gobierno tiene el propósito de reponer en sus puestos a los sargentos, brigadas y suboficiales que se les separó del servicio en enero último, acentuándose la creencia con el hecho de que se ha repuesto ya en su cargo, al Presidente de la Junta de Defensa de brigadas y suboficiales.

CREACION DE UN BANCO

Se ha reunido el pleno del Comité de Protección que procura el bien nacional, aprobando el proyecto de creación de un Banco para el derecho de las industrias.

La guerra europea

Recuperando ciudades

Madrid 27 (2 t.)

Petrogrado.—Las tropas del soviético recuperado las ciudades de Cherson y Nicolaiff.

Español, condenado a muerte

París.—El Consejo de Guerra ha condenado a muerte al español Evaristo Asensio detenido en octubre de 1916 por estar en inteligencia con el enemigo por mediación de agentes de servicio alemán en Barcelona.

Supervivientes del «Prometeo»

París.—Han desembarcado en un puerto francés cinco supervivientes del transporte italiano Prometeo que fué torpedeado.

Han perecido tres tripulantes y desaparecido 30.

El «Atlántico», es español

Madrid 27 (12 a.)

Noticias oficiales dicen que el vapor torpedeado Atlántico es español, y lo fué en el mar Báltico.

El Kaiser en el frente de batalla, felicita a las tropas.

Madrid 28 (3'15 t.)

Amsterdam.—Según noticias de los corresponsales de guerra alemanes, dicen que el Kaiser en el frente de batalla dijo: Decid al pueblo que aquí todos lo dan todo. Conocemos la grandeza de la partida y la ganaremos. Alemania lucha por la libertad futura.

El Emperador estrechaba la mano a numerosos soldados.

En la Cámara de los Diputados francesa.

(Madrid 28 (3'15 m.)

París.—En el pasillo de la Cámara, todos los Diputados fueron recibidos por Clemenceau.

Todos convenían que precisaba calma y esperar el desarrollo de las operaciones de guerra.

Según las noticias del frente parece que la fuerza ofensiva del enemigo ha aminorado, aprovechándose los aliados para disponer de lugares más propicias para las futuras batallas.

El Consejo de Ministros se ocupó de la situación militar.

M. Clemenceau detalló la visita hecha al frente de batalla, hecha juntamente con M. Poincaré.

Continúa el avance alemán

Ataques violentísimos

Madrid 27 (11 m.)

Londres.—Se nota la llegada de numerosas fuerzas alemanas en el norte del Somme.

Nuestra artillería y aeroplanos les han bombardeado.

Los ataques del enemigo de ayer fueron violentísimos con las tropas de refresco entre Layon y Roye.

Continúa una gran lucha en el norte y sur del Somme.

Rechazando divisiones inglesas. Pueblos ocupados.

El parte alemán dice: sigue una gran lucha. Hemos rechazado las divisiones inglesas y francesas trasladadas al frente de la lucha desde Italia.

En Flandes ocupamos varios pueblos.

Desde Albert, las tropas de refresco inglesas y grandes contingentes nos atacaron en el ancho frente, siendo rechazados, después de violentísima lucha.

Nos encontramos a la altura del norte del Somme.

Los franceses dicen que la situación mejora.

París.—Mejora la situación notablemente ante la llegada de grandes refuerzos de material y hombres.

Este hecho hace que disminuya el avance alemán y tiende a quedar definitivamente detenido.

Los alemanes han tenido numerosas bajas.

Anteayer los aviadoreos descubrieron dos divisiones alemanas, que se dirigían al frente.

Un centenar de aeroplanos les diezmaron.

Repliegue de tropas inglesas. Rechazo de un ataque.

Madrid 27 (2 t.)

Londres.—Aunque nos replegamos lentamente, seguimos haciendo matanza en las filas alemanas a lo largo del frente hacia el norte.

Desde Ervillers, en donde estamos con las tropas francesas, los alemanes nos atacaron, siendo rechazados, aniquilándose.

Varias veces repitieron el ataque, siendo rechazados.

Después de un horrible bombardeo, solo en el sector de Epigny consiguieron hacer caer una bomba en el frente.

El submarino alemán en el Ferrol

Bombas explosivas

Madrid 27 (11 m.)

Ferrol.—Se han depositado en los almacenes de la brigada (torpedista del arsenal, las bombas explosivas que traía el submarino internado.

También se ha ordenado se le desmonte la radiotelegrafía.

Los tripulantes. Averías

Los tripulantes del submarino se hallan alojados en la «Nautilus» y en el contratorpedero «Terror».

Se muestran muy agradecidos de las atenciones recibidas.

Se ha reconocido el fondo del submarino. Solo han saltado algunos remaches al chocar con las rocas. La avería principal está en la maquinaria.

Ultimas noticias

Notas parlamentarias

Madrid 27 (12 n.)

Las sesiones de las Cámaras han carecido de interés.

Se acordó que hasta el martes no haya sesiones.

En los pasillos se ha dicho que el actual Gobierno proseguirá sus funciones hasta que termine la guerra europea.

La discusión del Mensaje en el Senado será breve.

Confirmando una dimisión. Nuevo Subsecretario.

Madrid 28 (3'15 m.)

Se ha confirmado la noticia de que ha sido admitida la dimisión al Subsecretario de la Gobernación, señor Picó.

Dícese que será nombrado para dicho cargo el señor Rosado Gil.

Capillas Públicas

Se han suspendido las capillas públicas en Palacio los días de Jueves y Viernes Santo.

Una protesta

Cádiz.—Toda la prensa y la opinión protesta de que no puedan salir los vapores co-reos, lo cual daña al comercio.

Se proyecta la celebración de mítines y manifestaciones para pedir que se consiga que Alemania respete la navegación de los corchos de España y América.

Vapor embarrancado

Ferrol.—En la comandancia de Maana se

ha recibido un radiograma del vapor «San Pierre», de la matrícula de Túnez, el cual pide auxilio por hallarse embarrancado en la costa de Rivadeo.

Su situación es peligrosa para los tripulantes. Ha habido varias víctimas.

Llamamiento a filas

Se ha firmado un Real Decreto aprobando provisionalmente el reglamento de embarque y transporte por mar y desembarque de mercancías peligrosas.

También se ha firmado un Decreto autorizando al Ministro de Marina para que presente a las Cortes un proyecto de Ley fijando las fuerzas navales del presente año y llamando al servicio de la armada del presente año en 4.746 hombres declarados inscriptos en activo en el alistamiento de 1917.

FABRA

Desde Barcelona

Declaraciones de Ventosa

Barcelona 28 (4'30 m.)

Marchó nuevamente a Madrid el exministro señor Ventosa el cual se muestra optimista respecto a la actuación del Gobierno, cuya constitución estima un acierto, porque viene a salvar el país, cerrando el peligroso período de intrinidades y crisis intermitentes.

También considera el señor Ventosa que el actual gabinete representa el triunfo de la política catalana, definitivamente incorporada al Gobierno como fuente de soluciones que cambiarán radicalmente la política española.

Dice que los convenios internacionales serán puestos en vigor por el actual ministro de Hacienda, añadiendo que no existen dificultades diplomáticas como se susurra.

En libertad

Se ha levantado la clausura del local del Sindicato de obreros cerrajeros que había sido cerrado por la autoridad militar.

Han sido libertados otros 10 contramaestres de fábricas detenidos en los primeros días del estado de guerra.

Consagración

El lunes marchará a Almería el Ilmo. señor Obispo para asistir a la consagración del obispo de Barbastro.

Lerroux diputado por el artículo 29

Los republicanos del distrito de Posadas han ofrecido al señor Lerroux apoyarle en las elecciones parciales que tendrán que celebrarse en aquel distrito.

Si acepta es probable que salga por el artículo 29.

Créese que aceptará pues se aleja la probabilidad de que haya elecciones parciales en Barcelona.

La Granja experimental

Se ha recibido una R. O. del Sr. Cambó incorporando la Granja experimental a la Diputación de Barcelona.

Con esto cesa el pleito existente entre el Estado y la Corporación provincial.

Lo que cuentan los viajeros

Viajeros llegados de Portbou dicen que las poblaciones del Mediodía de Francia están llenas de gente que huye de París.

Otros viajeros aseguran que el Gobierno francés proyecta trasladarse a Burdeos, si es que no lo ha hecho ya.—Oliver.

GACETILLAS

—Los tranvías eléctricos. Siguiendo la costumbre de años anteriores, dada la solemnidad de estos días, desde las once del día de hoy a las primeras horas de la mañana del sábado no circularán por el interior de Palma los tranvías eléctricos.

El servicio se limitará a Porto-Pi desde la calle de la Marina y a Can Capas desde la plaza de San Antonio.

—Pérdida. De un bolso de plata desde la plaza de Cort a la calle de San Roque. En la cerradura de dicho bolso hay una inscripción que dice M. Puig: contenía varias tarjetas y un rosario.

La persona que lo tenga en su poder y quiere devolverlo, puede pasar aviso a esta Redacción donde se indicará quien es su dueño que gratificará el hallazgo.

—Clases pasivas. El lunes 1.º del próximo abril se abrirá el pago de sus haberes a los perceptores de clases pasivas en la siguiente forma:

Día 1.º—Monte Pío Militar, Civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias.

Día 2.—Retirados, letras A a la F.

Día 3.—Id. id. G. a la Q.

Día 4.—Id. id. R a la Z.

Día 5.—Nóminas sin distinción.

—Revista de clases pasivas. Tendrá lugar durante el mes de abril, en el despacho del señor Interventor de tres y media de la tarde a las cinco y media, en los días siguientes:

Días 15 y 16.—Pensiones remuneratorias, Monte Pío Civil y Jubilados.

Día 17.—Monte Pío Militar, letras A a la M.

Día 18.—Id. id. N. a la Z.

Día 19.—Cruces pensionadas.

Día 20.—Retirados, letras A a la H.

Día 21.—Id. id. I a la P.

Día 22.—Id. id. Q a la Z.

Días 23 y 24.—Nóminas sin distinción.

—Correspondencia. El vapor Rey Jaime I, llegado ayer fué portador de sesenta y siete sacos de correspondencia destinada toda a esta isla.

—Riña. Esta pasada noche han sido detenidos dos individuos que en la plaza de la Cuartera rieron acaloradamente produciéndose heridas leves en la cabeza y brazo derecho, respectivamente.

—Reunión. Ayer tarde, a las cuatro, celebró junta general la «Asociación Mallorquina de Aseguradores».

—Riña. Anoche en la feria de Ramos rieron acaloradamente dos individuos por cuestiones de intereses.

El público evitó que el hecho pasara a mayores.

Vinos de mesa OLIVER

De venta en los buenos Colmados.

EL TIEMPO

Día 28 Marzo a las 8 de la mañana

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes: Barómetro, 764 mm.; Termómetro a las 9 m., 5 et.; Máxima al sol, 17 id.; Máxima a la sombra, 14 id.; Mínima a cubierto, 3 id.; Mínima a descubierto, 2 id.; Temperatura media de ayer, 8; Temperatura media correspondiente al mes, 13; Ascenso del barómetro en 24 horas 4 m.

SUBASTA

Tendrá lugar, el día 8 de Abril próximo a la hora once, en el estudio del Notario don Rafael Toger y Palou—Apuntadores, 35—bajo las condiciones que en el mismo estudio pueden verse, la de una casa que consta de botiga y cuatro pisos, sita en esta ciudad, calle del Campa Santo, números 44 y 46, con dos puertas en el callejón denominado dels Negrins, números 1 y 3. Palma 11 de Marzo de 1918.

AVISO

Don Miguel Juliá, dueño de la Agencia de transportes LA PRIMITIVA, participa a su numerosa clientela, que a contar del 1.º de abril próximo aumentará en un 50 por 100 el precio de los fletes sobre lo que han venido pagando hasta la fecha, cuyo aumento es igual al que hace la Isla de Mallorca a contar de dicha fecha.—Miguel Juliá.

Agentes de Seguros

En importante Sociedad de seguros de enfermedades precisan Inspectores y Agentes a comisión y sueldo. De 9 a 10 de la mañana. Informarán calle Conquistador núm. 45—2.º

MUCHACHO

Para despacho que sepa leer y escribir, se desea. Razón, Centro de Anuncios.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 9 de Abril próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Marzo de 1917.

Hasta el día 8 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 27 de Marzo de 1918.—El Vocal de turno, José Esteve.

Comp.ª de los Ferrocarriles

DE MALLORCA

Línea Palma a Manacor

Servicio extraordinario de trenes para el día 30 de Marzo.

De Manacor a Palma a las 11.

De Palma a Manacor a las 16'45.

Línea Palma a Santanyí

De Santanyí a Palma a las 10'45.

Palma 26 de Marzo de 1918.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

Empanadas sin hueso

Participo a mi distinguida clientela y al público en general que las renombradas empanadas de carne sin hueso que desde años anteriores vienen expendiéndose en el horno llamado DES RECO este año para Pascua y sucesivamente seguirán expendiéndose con la misma especialidad, clases y precios en el referido horno DES RECO, calle de Salas números 10 y 12.

AVISO